
ANAGRAFE:  
DATI POPOLAZIONE  
DA GEN. A LUG.  2016 
        M              F 
NATI                   3          3 
MORTI               9          4 
RESIDENTI    716      740 
DI CUI  
STRANIERI     30         36 
IMMIGRATI      8           8 
EMIGRATI      10            7 

SEDE: VIA ROMA 36-23802 CARENNO LC 
REGISTRATO PRESSO IL TRIBUNALE DI 
LECCO 
DIRETTORE RESPONSABILE 
LUCA PIGAZZINI 
CAPOREDATTORE  
GIULIA MAZZOLENI 
REDAZIONE 
BIAGIO DI BELLA 
SIMONA GARATTI 
MARCO RIGAMONTI 
VITTORIO ZACCANTI  

SOMMARIO: 
Dalle Province alle aree vaste:   pag.2 
Dismissione fosse biologiche:    pag.2 
A prposito di contributi :             pag.3 
Contenzioso Pertüs:           pag.3 
Bilancio di previsione:           pag.4 
Accoglienza diffusa migranti:     pag.4 
Opere pubbliche:           pag.5-6 
Raccolta rifiuti, spazzamento  
strade e taglio erba:           pag.6 
Carenno vive:            pag.7 
Due campioni carennesi:           pag.7 
Scuola e dintorni:                pag.8 
Piedibus:            pag.8 
Donazione organi:            pag.8 
La nuova mappa dei sentieri:     pag.9 
Orari uffici comunali:           pag.9 
Progetto Carenno:           pag.10 
Carenno protagonista:           pag.11 
ACEL Service:            pag.12 

La redazione augura a tutti  
buone vacanze! 

Disegno di Loretta Carsana 

Luglio 2016 



2 

DALLE PROVINCE ALLE AREE VASTE: attenzione puntata sui servizi 
In queste settimane a Carenno e in Valle San Martino è in corso un dibattito sulla possibilità di tornare sotto la 
competenza territoriale di Bergamo.  
Tutto è nato dall’assemblea dei sindaci della Provincia di Lecco dello scorso 20 aprile 2016 durante la quale si è 
votato un ordine del giorno per chiedere al Presidente della Provincia di Lecco di sostenere, al tavolo istituzionale 
con Regione Lombardia, una posizione che prevedesse: 
1) il mantenimento dell’unitarietà dell’attuale Provincia di Lecco  
2) la preferenza per una riorganizzazione che vedesse l’attuale Provincia di Lecco associarsi a quelle di Como e 
Monza o solo a quella di Monza.  
La proposta prevedeva inoltre che i Comuni all’interno delle nuove istituzioni potessero organizzarsi in aree 
omogenee più piccole per gestire insieme i servizi. Il tutto portebbe diventare realtà solo se vincesse il sì al 
referendum costituzionale che si svolgerà nel prossimo mese di ottobre. 
Dopo l’approvazione del documento da parte dell’assemblea dei Sindaci lo scorso 7 giugno il documento è stato 
presentato al Consiglio Comunale e (al momento di andare in stampa) è in programma un’assemblea pubblica con 
i presidenti delle Province di Bergamo e Lecco per discutere dei possibili nuovi scenari istituzionali. 
 L’Amministrazione Comunale è accusata di non avere consultato la popolazione 
prima di prendere una decisione. La nostra replica è semplice: nulla è stato deciso 
dall’Amministrazione e nulla poteva essere deciso dall’Amministrazione.  
Aggiungiamo che anche la Provincia o la Regione nulla hanno deciso e nulla 
potevano decidere.  
Tutte le decisioni sono condizionate dal referendum costituzionale che si svolgerà ad 
ottobre e con il quale votando sì gli italiani potranno fra le altre cose ridurre il 
numero dei parlamentari, abolire l’obbligo di approvazione delle leggi con il 
medesimo testo da parte della Camera e del Senato, eliminare la parola provincia  
dalla Costituzione. Con quest’ultima modifica le province saranno sostituite dalle aree vaste per le quali lo Stato 
stabilirà le competenze e le Regioni i confini. 
Anticipando quanto potrebbe succedere a ottobre la Lombardia ha già iniziato a ragionare sulla riorganizzazione, 
sentendo per un parere anche le attuali Province, che attualmente sono governate dai Sindaci.  
I Sindaci della Provincia di Lecco stanno lavorando e continueranno a lavorare perché in questo nuovo assetto 
istituzionale i cittadini possano continuare ad avere almeno gli stessi servizi di cui attualmente godono. 
Se tutto quanto descritto sopra succederà e una volta avviata l’attività dei nuovi enti sarà possibile valutare gli 
effetti della nuova organizzazione istituzionale e solo in quel momento sarà possibile ragionare a nostro parere su 
scelte diverse se qualcosa non funzionasse come auspicato. 
Detto questo ci teniamo a dire che rispettiamo quanti hanno sottoscritto la petizione per il ritorno con Bergamo, 
vogliamo solo chiarire che la scelta non è «Monza o Bergamo» e chi sostiene questo dice  quantomeno solo una 
parte della verità. Altra piccola ma doverosa precisazione riguarda alcune delle nostre tradizioni e  della nostra 
cultura, che è sicuramente vicina a quella bergamasca… anche se da oltre 20 anni Carenno fa parte della Provincia 
di Lecco non ci pare siano cambiate o sparite. Quello su cui stiamo ragionando però non è la tradizione o la 
cultura ma è l’organizzazione dei servizi e credo che da questo punto di vista in questi anni lecchesi qualcosa in 
positivo sia cambiato per il nostro territorio rispetto a quanto avvenuto nei precedenti anni bergamaschi. 
Pensiamo alla circonvallazione di Carenno, al polo scolastico superiore di Calolziocorte, al depuratore di Valle a 
Calolziocorte o all’investimento sulla nuova Lecco Bergamo.                         Luca Pigazzini 

DISMISSIONE FOSSE BIOLOGICHE E IMHOFF 
Sono stati ultimati dal gestore del servizio idrico LARIO RETI HOLDING i lavori di dismissione degli scarichi 
fognari (a rischio sanzione) che recapitavano i reflui nella Valle della Fontana e Valeggia. Pertanto è ora 
possibile dismettere le esistenti fosse biologiche e collegare direttamente gli scarichi alle condotte 
fognarie, sia per acque nere sia per acque miste. I cittadini in possesso di autorizzazione specifica allo 
scarico in pubblica fognatura devono comunicare per iscritto al gestore la volontà di procedere alla 
dismissione delle fosse biologiche, trasmettendo contemporaneamente  copia dell’autorizzazione rilasciata 
a suo tempo dal Comune di Carenno. 
Qualora non fossero in possesso delle autorizzazioni allo scarico in fognatura devono inoltrare a L.R.H. la 
specifica domanda autorizzativa. Sul sito della Società è possibile reperire la documentazione necessaria. 
Per avere ulteriori informazioni è possibile contattare i funzionari incaricati: l’Ing. Saul Piterà ed il geom. 
Villa Ernesto telefonando al numero 0341 359272 oppure 359373, oppure inviare richiesta via email 
   .  all’indirizzo s.piteralarioreti.it oppure t.villa@larioreti.it  

mailto:s.pitera@larioreti.it
mailto:s.pitera@larioreti.it
mailto:s.pitera@larioreti.it
mailto:s.pitera@larioreti.it
mailto:s.pitera@larioreti.it
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Opera Contributo ottenuto Spesa Comune Totale spesa 

Sistemazione idraulica reticolo minore Valle Fracetta e 

Fontana Vecchia- anno 2016 

€ 18.750 (Com. Montana 

con fondi regionali) 

€ 6.250 € 25.000 

Sistemazione idraulica Valle Fracetta, Valle Turuggia e Valle 

Fontana Vecchia- anno 2015 

€ 32.500 (Com. Montana 

con fondi regionali) 

€ 0 € 65.000 

Sistemazione idraulica Valle Fracetta, Valle Turuggia e Valle 

Fontana Vecchia- anno 2015 

€ 32.500 (Com.Montana 

con fondi BIM) 

€ 0 € 65.000 

Manutenzione straordinaria viabilità agro silvo pastorale – 

anno 2015 

€ 13.840 (Com. Montana 

con fondi regionali) 

€ 3.460,00 € 17.300 

Sistemazione ed integrazione arredo urbano – anno 2015 € 22.230(Reg. Lombardia) € 10.770 € 33.000 

Manutenzione straordinaria spogliatoi centro sportivo e 

palestra – anno 2015 

€ 13.145(Reg. Lombardia) € 16.855 € 30.000 

Completamento allestimento Museo Cà Martì – anno 2014 € 5.500 (Reg. Lombardia) € 3.000 € 11.000 

Completamento allestimento Museo Cà Martì – anno 2014 € 2.500 (Associazione 

Amici di Cà Martì) 

€ 3.000 € 11.000 

A PROPOSITO DI CONTRIBUTI 
Sull’ultimo numero del notiziario comunale si è parlato di un contributo non ottenuto dall’Amministrazione 
Comunale. Ci sembra corretto per completare l’informazione alla cittadinanza parlare dei contributi invece 
ottenuti, garantendo comunque che l’amministrazione comunale e gli uffici cercano sempre di sfruttare le 
opportunità concesse dagli enti superiori per realizzare gli interventi che si vorrebbero completare nel corso del 
mandato. Non sempre l’esito è favorevole così è stato ad esempio per 2 anni consecutivi per la realizzazione di un 
nuovo impianto di videosorveglianza in paese, ma riteniamo sia importante non lasciare intentata nessuna 
opportunità considerato anche la scarsità di risorse economiche disponibili. 
Ecco comunque una piccola tabella di riepilogo di quanto fatto dalla nostra Amministrazione in questi 2 anni. 

In totale l’amministrazione per gli interventi elencati ha ottenuto € 140.965 di contributi, pari al 77,75% della 
spesa complessiva necessaria per realizzarli.  
Mentre andiamo in stampa è giunta conferma dell’ottenimento un ulteriore contributo di 25.000 € (su 30.210€ 
necessari) per la realizzazione del sentiero per persone diversamente abili al Pertus, e segnaliamo che siamo 
anche in attesa di ulteriori buone notizie… 

LOTTIZZAZIONE AL PERTÜS: gli ultimi sviluppi 
È tornato di attualità nel corso delle ultime settimane il contenzioso che oppone da molti anni il Comune di 
Carenno e l’Immobiliare del Pertüs. Tutto ha avuto origine nel 1969 con un accordo che prevedeva la 
realizzazione di immobili per ospitare circa 5000 persone in cambio di consistenti opere di urbanizzazione Di 
fronte alle prime concessioni edilizie bloccate dalla comunità montana per mancato rispetto dei vincoli 
idrogeologici sono iniziate le prime schermaglie giudiziarie. Nel 1985 si sono azzerati tutti  
i contenziosi grazie a un nuovo atto interpretativo che prevedeva fra l’altro la riduzione 
dell’intervento a 3300 abitanti. Dopo la sottoscrizione è stata avviata la predisposizione 
del Piano Regolatore Generale ma, in fase istruttoria, la Regione Lombardia ha stralciato 
l’area del Pertüs dalla zonizzazione, fermando  il rilascio delle concessioni edilizie da parte 
del Comune e innescando nuovi contenziosi con l’Immobiliare. La situazione fra ricorsi al 
Tar e controricorsi al Consiglio di Stato si è trascinata fino al 2000, quando il contenzioso  
si spostò sulla nuova zonizzazione che prevedeva solo zone di completamento intorno a quelle già edificate e la 
stipula di convenzione per la manutenzione del territorio circostante. Dopo sentenze che alternativamente hanno 
dato ragione al Comune o all’Immobiliare, ma principalmente sulle procedure seguite, si è passati a una causa 
civile con una richiesta da parte dell’Immobiliare di un risarcimento danni al Comune e alla Regione per circa 20 
milioni di euro per compensazione dell’impossibilità di realizzare quanto previsto dalla convenzione, a fronte della 
realizzazione di opere di urbanizzazione. Nel 2011 con sentenza di primo grado il Tribunale ha respinto il ricorso 
dell’Immobiliare, contro cui è stato opposto un ricorso in appello e richiesta la nomina di un consulente tecnico 
che valuti la proporzionalità fra le opere di urbanizzazione realizzate e i volumi edificati. La Corte d’appello di 
Milano ha nominato il consulente ad aprile, individuandolo nel Prof. Pirani dell’Università di Milano, il 7 luglio sono 
iniziate le operazioni di valutazione, affiancate da un consulente per ogni parte: il Comune di Carenno dopo una 
procedura comparativa fra 3 professionisti ha nominato l’Ing. Travaglini di Lierna. Attendiamo l’esito del lavoro 
dei periti con attenzione costante, auspicando che non comporti esborsi insostenibili per l’Amministrazione. 

Luca Pigazzini 
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BILANCIO DI PREVISIONE 
Con l’approvazione del bilancio di previsione 2016 sono state stabilite anche le aliquote delle tasse applicate a 
Carenno, che servono a finanziare i servizi messi a disposizione dei cittadini dall’Amministrazione Comunale. 
Tenendo fede al programma elettorale e sulla base della possibilità offerta dall’abolizione della TASI, da parte del 
Governo, abbiamo potuto dare un seppur piccolo segnale alla cittadinanza riducendo l’aliquota dell’IMU sulle 
seconde case e sulle aree edificabili dal 10,6 al 10,4%. L’intervento è possibile grazie allo stanziamento da parte 
del Governo di un modesto contributo anche ai Comuni che non avevano applicato la TASI e che abbiamo deciso 
di restituire ai cittadini per una somma di circa € 15.000 complessivi. 
Sul fronte delle entrate si prosegue nel lavoro di verifica dei versamenti effettuati principalmente per IMU e TARI 
negli anni pregressi, con la richiesta di informazioni ai contribuenti con posizione non corretta e l’eventuale 
predisposizione degli atti necessari al recupero delle somme non versate.  
Il bilancio 2016 è poi caratterizzato dal mantenimento dei servizi in essere, dal monitoraggio costante della spesa e 
dall’introduzione di alcune novità quali ad esempio le borse di studio per gli studenti più meritevoli o la 
compartecipazione del Comune alla spesa per la mensa per le famiglie più numerose con modalità descritte in 
altri articoli. A livello organizzativo sarà poi raddoppiato l’orario di presenza dell’agente di polizia locale nel 
territorio comunale. 
Sul fronte della collaborazione con i Comuni vicini si è deciso di compartecipare con € 6.000 ad un primo 
intervento di messa in sicurezza dei tratti più ammalorati della strada che conduce dal bivio Brodelli in Comune di 
Costa Valle Imagna a Forcella Alta, nei prossimi mesi valuteremo con la nuova Amministrazione del comune 
bergamasco ulteriori e speriamo più incisivi interventi.  

ACCOGLIENZA DIFFUSA DEI MIGRANTI 
L’emergenza immigrazione sta interessando profondamente anche il nostro territorio, il susseguirsi incessante di 
sbarchi al sud comporta di conseguenza lo smistamento nelle regioni di gruppi numerosi di richiedenti asilo. In 
provincia di Lecco sono attualmente circa 1000 ospitati per lo più in centri appositamente allestiti (Bione- 
FerroHotel-Airuno). Come comunicato nel consiglio Comunale dello scorso 7 giugno a livello provinciale è stato 
approvato un accordo tra Comuni, Prefettura e Terzo settore (Volontariato) in cui si propone un progetto di 
accoglienza diffusa: piccoli gruppi proporzionati alla popolazione ospitati nei comuni e seguiti da enti o 
cooperative per quello che concerne il percorso legale, l’integrazione nella comunità ospitante e le necessità 
quotidiane. A Carenno nei primi giorni di luglio sono arrivati 6 richiedenti asilo alloggiati in un appartamento 
privato e gestiti dalla associazione Il Gabbiano Onlus, persone che sono in Italia da  

Sul fronte degli investimenti si è provveduto all’acquisto dei defibrillatori da installare negli 
impianti sportivi comunali sulla base delle prescrizioni normative vigenti con una spesa di circa € 
2400. Si procederà a completare la procedura di riscatto dei punti di illuminazione pubblica 
presenti in paese dalla Ditta Enel Sole con un esborso previsto di circa € 8000. Completata questa  
procedura sarà possibile pianificare un intervento di efficientamento degli impianti che secondo le nostre 
previsioni dovrebbe prendere il via entro fine anno. Sulla base delle istanze da più parti venute 
all’Amministrazione Comunale si realizzerà prima della fine del mese di luglio un primo intervento presso il parco 
giochi comunale. L’impegno che ci assumiamo è quello di proseguire nella direzione del rinnovamento di questo 
importante spazio anche negli anni a venire. Come opera pubblica al momento è inserito in bilancio ed è stata 
appaltato il completamento dell’intervento di sistemazione della valle in località ai Morti. Indubbiamente i 
fenomeni temporaleschi delle scorse settimane imporranno ulteriori sforzi di reperimento di risorse per 
sistemare i danni prodotti negli altri corsi d’acqua presenti nel territorio comunale.  

circa un anno e hanno già  fatto percorsi di integrazione e di studio della lingua 
italiana per conoscere la realtà in cui devono vivere e poter accedere  anche a corsi 
professionalizzanti. Con l’Associazione e la Parrocchia abbiamo sottoscritto un 
protocollo con la finalità di inserire questi giovani (l’età media è di circa 30 anni) in 
attività di volontariato per svolgere lavori di pubblica utilità a beneficio di tutta la  
comunità e partecipare attivamente alla vita del nostro paese. In questo percorso verranno seguiti costantemente  
da un operatore dell’ associazione ma è fondamentale, come emerso nell’assemblea di presentazione del progetto 
tenutasi il 20 giugno scorso, anche la collaborazione e soprattutto la disponibilità all’incontro da parte della 
popolazione.  La diffidenza, le paure e i dubbi  verso persone estranee  con  un vissuto completamente diverso 
dal nostro espresse durante l’incontro sono naturali ma sono superabili con il dialogo e la conoscenza  
Cerchiamo perciò di essere aperti all’incontro e  di creare occasioni di condivisione anche nella vita quotidiana in 
modo da rendere  positiva per tutti questa esperienza. 

Luca Pigazzini 

Gabriella Zaina 



STRADE AGROSILVOPASTORALI:  
Sono in fase di ultimazione i lavori di sistemazione delle strade che 
dalla frazione di Boccio portano al Pertus ed a Forcella bassa.  
In particolare sono stati sostituiti i vecchi fatiscenti parapetti in 
legno con nuovi parapetti di castagno fissati a terra tramite 
supporti in ferro zincato, sono state costruite nuove cunette di 
scolo per le acque meteoriche e sistemati alcuni tratti di 
pavimentazione. 
 RIFACIMENTO PAVIMENTAZIONI: 

OPERE PUBBLICHE APPALTATE - A CHE PUNTO SIAMO 

Sono iniziati i lavori pubblici che prevedono il rifacimento delle 
pavimentazione stradali di alcune vie del centro abitato e della 
frazione Colle di Sogno. L’inizio dei lavori è purtroppo slittato 
rispetto al periodo previsto, anche per le avverse condizioni  

PAVIMENTAZIONE CIMITERO-CENTRO SPORTIVO: 
Sono sostanzialmente terminate le opere previste, realizzate 
utilizzando fondi accantonati nel corso degli anni e destinati 
obbligatoriamente ad opere inerenti il superamento delle barriere 
architettoniche. Ora è più agevole e sicuro sia a piedi che con 
carrozzine o biciclette raggiungere il centro sportivo transitando 
dalla zona antistante il cimitero. Presso la struttura sportiva è stata 
ampliata l’area pavimentata di calpestio. A breve verranno 
realizzate alcune opere di completamento quali il livellamento del 
terreno ai lati della nuova pavimentazione e il rifacimento della 
recinzione del parco giochi, nonché alcuni interventi di rinnovo dei 
giochi dello stesso. 
OPERE DI POLIZIA IDRAULICA IN LOCALITA’ AI MORTI: 
Nei primi giorni di luglio sono iniziati i lavori in località Ai Morti, 
opere che prevedono la messa in sicurezza di un tratto della valle 
Fracetta e della valle Fontana vecchia tramite la costruzione di 
nuove scogliere sulla valle Fracetta ed il consolidamento delle 
briglie sulla valle Fontana vecchia. Le opere sono state finanziate 
attraverso un contributo specifico della  Comunità Montana Valle 
san Martino e Lario Orientale che ringraziamo per la fattiva 
collaborazione. 
Si evidenzia che sia i progetti che le relative direzioni lavori di tutte 
le opere citate sono a carico dell’ufficio tecnico comunale, 
ottenendo in questo modo un risparmio in termini economici 
rispetto a quanto avverrebbe con un incarico a professionisti 
esterno. 
ARREDO URBANO 
Finalmente, tramite anche l’opera preziosa dei volontari residenti in 
frazione e di altri volontari di Carenno, sono stati posizionati i nuovi 
cartelli segnaletici a Colle di Sogno, cartelli indicanti i nomi delle vie 
e della località, oltre a nuovo arredo urbano quale una panchina ed 
un cestino dei rifiuti. Anche nel centro abitato di Carenno sono stati 
posizionati nuovi cestini che vanno a completare l’intervento dello 
scorso anno sull’arredo urbano. (segue a pag.6) 

meteorologiche. Per quanto riguarda la frazione Colle di Sogno verrà completato il rifacimento della 
pavimentazione in asfalto della strada che porta alla Località, rifacimento che era stato già previsto in un 
precedente progetto ma sospeso e posticipato a quest’anno, verrà inoltre sostituito un tratto pari a circa 150 mt 
di guard rail in quanto non più a norma. Nel centro abitato verranno rinnovate le pavimentazioni della Via Sarino, 
del Vicolo Carale, della Via Promessi Sposi, della Via Fontana, della Via Albi e della Via Torba (tratto a monte 
della circonvallazione). Nelle vie Albi  e Torba il gestore del servizio idrico LARIO RETI HOLDING provvederà alla 
costruzione di nuove condotte per acque nere prima della nuova pavimentazione. 

5 
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     vetri in lastre e specchi   inerti o macerie edili                       vernici anche spray. 

ILLUMINAZIONE PUBBLICA: 
Si stanno completando in queste settimane le operazioni per il riscatto da Enel Sole della 
proprietà degli impianti di illuminazione pubblica presenti nel territorio comunale. 
Contemporaneamente attraverso la possibilità offerta da una convenzione CONSIP (la 
centrale acquisti dello Stato) abbiamo chiesto alla Ditta che ha vinto il relativo bando di 
gara di predisporre un progetto per la riqualificazione dei punti luminosi nel territorio 
comunale. Il progetto è stato consegnato in questi giorni. Ora dovrà essere valutato sia 
tecnicamente che finanziariamente. Se tutto andrà nella direzione auspicata entro fine 
anno prenderanno il via i lavori che comporteranno un miglioramento dell’illuminazione in 
paese con un risparmio anche sulle bollette energetiche relative al servizio. 
 CIMITERO:  
È stato affidato ad un tecnico professionista l’incarico di presentare alla Soprintendenza di 
Milano la richiesta autorizzativa per la sistemazione del muro perimetrale del cimitero, è 
un’opera, questa, che si vorrebbe realizzare attraverso la collaborazione con i volontari di 
Carenno, fermo restando come sempre il reperimento delle risorse economiche necessarie 
per l’acquisto dei materiali necessari 

C’è da segnalare purtroppo che sulle strade si continuano a trovare pacchetti di 
sigaretta, fazzoletti di carta, bottiglie di birra, cartoni per la pizza d’asporto, così 
come le deiezioni canine, che non sempre vengono raccolte dai proprietari dei cani, 
si invitano pertanto i cittadini ad essere più rispettosi dell’ambiente.  
Viceversa va sottolineato positivamente il comportamento di coloro che hanno cura 
della cosa pubblica e collaborano mantenendo pulite le proprietà confinanti con le 
strade comunali in certi casi anche rimovendo l’erba che cresce a bordo strada 
presso i propri muri di recinzione o di confine. 
È doveroso ringraziare i volontari che gestiscono i due centri di raccolta, coloro che 
provvedono al taglio erba ed alla pulizia del cimitero e del viale di accesso allo 
stesso e di altre aree verdi quali l’area pic-nic e le aree intorno e nei pressi della 
palestra. 
Si ringraziano anche coloro che tramite stipula di convenzione con il Comune, 
hanno preso in gestione, senza compenso, il mantenimento e la cura delle aiuole, di 
piccole aree e dei vasi con i fiori, sembrano piccoli impegni, ma hanno il grande 
pregio di rendere il paese più accogliente per tutti. 
L’Amministrazione conta di dare il via al più presto agli accordi stipulati con la 
Cooperativa che gestisce le attività dei migranti che sono arrivati a Carenno. Attività 
che si possono concretizzare con la cura e la tutela del verde pubblico così come di 
altro bene comune.  Il tutto anche per favorire la loro integrazione e socializzazione. 

RACCOLTA RIFIUTI, SPAZZAMENTO STRADE E TAGLIO ERBA 
Si informano i cittadini che presso il centro di raccolta di via Verdi è ora possibile conferire anche: 

Si segnala che è stato predisposto il  regolamento che norma il funzionamento dei due centri di raccolta di via 
Verdi, lo stesso, approvato dal Consiglio Comunale, è visionabile sul sito del Comune. 
Si ricorda che l'ammontare della tassa rifiuti annuale (TARI) è dato dalle spese che si prevedono di sostenere nel 
corso dell’anno per il relativo servizio di igiene urbana ed ambientale, pertanto maggiore e più accurata è la 
differenziazione dei rifiuti minore sarà la spesa per i cittadini. 
A questo proposito per favorire tale attuazione è stata predisposta una tabella, che si allega al presente 
notiziario, riportante l’elenco dei materiali e le modalità di conferimento, invitiamo tutti a conservarla e a 
consultarla. 

Giacomo Carsana 

Giacomo Carsana 
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CARENNO VIVE…una montagna di iniziative ed eventi 
È stata una giornata uggiosa l’1 maggio a Carenno. Era domenica e un cielo grigio attendeva i primi volontari 
mattutini che si sparpagliavano per le viuzze del paese per decorare ed appendere le numerose gerle contenenti 
vivaci fiori e brillanti fasci di alloro. Il tutto per la prima edizione di “Carenno in primavera” che ha visto dislocati, 
in diverse postazioni, mercatini dell’artigianato locale, ma non solo! Degustazione della torta “maiassa”, preparata 
dalle volontarie di Boccio, la fontana di cioccolata, le dimostrazioni della lavorazione del rame e della creta fino ai 
balli di zumba… anche se il tempo ha scoraggiato alcuni, in molti si sono avventurati in compere di piccole grandi 
lavorazioni. Il brutto tempo non ha neppure fermato il grande successo del campo scuola Rispetto e Natura 
organizzato dagli alpini della valle San Martino. In 170, le giovani e i giovani ragazzi che si 

DUE CAMPIONI CARENNESI 
Nel nostro piccolo comune si sono accese due nuove fiamme del ring, anzi due stelle: sono Elisa Carsana e 
Massimo Rigamonti che stanno facendo strage di vittorie nella disciplina del kick-boxing. Due promettenti giovani 
già campioni a livello nazionale. 

sono cimentati in 5 giorni di allenamento, addestramento e divertimento, dormendo 
indomiti nelle tende sotto gli acquazzoni. Anche se quest’anno l’estate è sembrata 
tardare, ora che è veramente arrivata perché non sfruttare le belle giornate e 
partecipare alle numerose iniziative proposte in quel di Carenno?  
Partiamo dalla proposta culturale: non mancherà neanche quest’anno la serie di caffè 
letterari presso i vari commercianti di Carenno in compagnia di autori del circondario 
ogni giovedì sera del mese di luglio. O il concerto folk “Trova tue ali”, fuori dalla 
suggestiva chiesina vecchia e lo spettacolo teatrale “La grande magia: il teatro” presso 
il cineteatro. Numerosi i tornei di calcio, l’ormai storico Memorial Lorenzo Maltini, il 
torneo su erba a 5 e il torneo 3X3 di street soccer senza porte. Anche per gli amanti 
della palla che sta più in aria che per terra i tornei non mancano: si va dalla 4^ edizione 
del devastante Spritz volley al 1^ torneo di Green volley il 12 luglio. Per i più piccoli dal 18 al 22 luglio, presso il 
centro sportivo comunale, si è svolto il Multisportcamp, settimana all’insegna dello sport e dell’allegria. 
Quest’anno il CREC è terminato il 15 luglio e subito è iniziata la Festa dell’Oratorio, dal giovedì alla domenica per 
tre weekend. Importante è stata la presentazione della Carta dei sentieri di Carenno, Torre de Busi e Costa presso 
la scuola: finalmente si è riusciti a creare uno strumento utile e fruibile dagli amanti delle escursioni sui nostri 
sentieri. A proposito di passeggiate tra le fronde dei nostri alberi, infine da non perdere il prossimo 11 settembre 
la 3^ edizione di Piccoli passi tra Natura, Arte e Sapori a Carenno.  
Oltre ai due percorsi degli scorsi anni, quello “soft” per le vie del paese più 
adatto alle famiglie con bimbi e quello che passa per Boccio, Assa e Colle di 
Sogno, sarà possibile, inoltre, percorrere un tragitto più articolato e lungo per 
coloro che sono un po’ più allenati. Dunque non rimanete sul divano o 
davanti al vostro smartphone, ma partecipate attivamente e vivamente alle 
proposte carennesi, finchè il bel tempo dura! Per tutte le iniziative è presente 
la locandina mensile sulle bacheche o consultabile sul sito del Comune di 
Carenno. Per concludere e non tediarvi più una BUONA ESTATE A TUTTI!!! 

Lisa Rotasperti 

Elisa, nata nel 1996, fin da piccina pratica arti marziali e judo e a partire dai 15 anni 
inizia la kick-boxing. Studentessa di Osteopatia, si allena con la Frimas presso la 
palestra Vitalba di Calolziocorte e nell’ultima gara a Riccione è riuscita a conquistare 
il titolo di campionessa italiana del Light Kick, categoria 55 chili.Dal 2013 conquista i 
podi regionali, interregionali fino a vincere l’argento a Rimini e l’oro in Austria .  
 “Nel 2015/2016 è avvenuto il salto di categoria nelle cinture alte. Ho fatto regionali 

interregionali e circuiti, iniziando una nuova specialità che prevede anche i calci bassi. Ho fatto le 3 gare nazionali 
che servono per la selezione agli “azzurrabili”, per l’accesso come titolare alla nazionale italiana. Adesso sono 
appena tornata dalla coppa del mondo di Rimini, dove ho ottenuto un 1° e un 3° posto” ha detto Elisa. 
Massimo Rigamonti, diciannovenne maturando al Rota di Calolziocorte, ex-calciatore ha iniziato a picchiare duro 
solo dallo scorso anno, ma anche lui fin da subito si è mostrato un fenomeno, diventando campione italiano della 
categoria di 75 kg di kick-boxing light contact, il 5 maggio a Trezzano Rosa. Alla domanda “Ma come è iniziata la tua 
passione per la kick-boxing?” Massimo ha risposto in tono ironico “Guardando i cartoni animati giapponesi in cui 
facevano la lotta”, troviamo tutta la fantastica allegria e carica di una giovane promessa. Sperando di vedere 
qualche altra prestigiosa medaglia e coppa per questi due campioni, un grande in bocca al lupo ragazzi! 

FOTO: Leccoonline.com 

Lisa Rotasperti 



SCUOLA  E DINTORNI 
RICONOSCIMENTO MERITO SCOLASTICO 
Nel Piano Diritto allo Studio per l'anno scolastico 2015/16 è stato destinato un fondo 
per la creazione di Borse di Studio riservate agli studenti residenti a Carenno che 
frequentano la classe 3^ della scuola secondaria inferiore e le classi delle scuole 
secondarie superiori. Per premiare con un contributo gli studenti, uno per ogni 
classe, che hanno conseguito il miglior risultato raggiungendo per l'esame di licenza 
media la votazione di almeno 9/10, per le classi secondarie superiori 8/10 e per 
l'esame di maturità 80/100. 
Nei prossimi giorni verrà pubblicato il Bando con le modalità di presentazione della domanda presso gli uffici 
entro il 15/09/2016. Verrà predisposta una graduatoria in base alle votazioni ottenute e assegnati i relativi premi 
per la licenza media, per ogni classe della secondaria superiore e per la maturità. Chi avrà meritato il premio sarà 
convocato durante una seduta del Consiglio Comunale (prevedibile a settembre): verrà consegnato un buono 
spesa (le cifre saranno specificate nel bando) per acquisti di materiale utile allo studio L'istituzione di questo 
riconoscimento deve essere visto non solo come un incentivo per gli studenti a migliorare la loro performance 
scolastica ma anche come un ringraziamento della comunità a chi con impegno sfrutta l’opportunità dello studio 
per migliorarsi e accrescere le proprie capacità per poi utilizzarle nella vita di cittadino . 
CONTRIBUTO MENSA SCOLASTICA 
Altra novità  introdotta quest’anno è il  contributo che, come Amministrazione, abbiamo 
erogato da gennaio 2016  per agevolare le famiglie residenti  che hanno più figli che 
frequentano la mensa: dal secondo figlio iscritto il pasto scolastico costerà 4,20 € 
anziché 4,67 €. I genitori non devono fare nulla per attivare lo sconto ma 
automaticamente la ditta, su segnalazione degli uffici comunali che individuano i fratelli 
iscritti, calcola sulle presenze la quota dovuta addebitando la differenza al Comune.  

Anche in questo caso una scelta per agevolare la migliore fruibilità di un servizio importante come quello della 
mensa scolastica che non è  solo una necessità logistica ma deve essere a tutti gli effetti momento di educazione 
inserito nel percorso scolastico. 
  PIEDIBUS: ARRIVEDERCI A SETTEMBRE 
L’anno scolastico si è concluso ed anche il servizio Piedibus delle due linee (Gialla 
e Rossa), è giunto al termine. Non potevamo concludere senza ritrovarci per 
salutarci, quindi ci siamo accordati per fare una merenda tutti insieme il giorno 20 
maggio nell’aula LIM, all’orario di uscita da scuola. L’incontro è cominciato con un 
grande applauso dei bambini per ringraziare tutti i volontari, poi i bimbi hanno 
espresso le loro impressioni e il loro parere sul servizio. La maggior parte ha detto 
di aver apprezzato il Piedibus, sia per conoscere nuove persone adulte, sia per 
l’allegria di andare a scuola tutti insieme, apprezzata anche l’idea dei volontari di 
cantare una canzone e recitare una filastrocca durante il tragitto verso la scuola. 
La conclusione dell’incontro è stata caratterizzata da una gustosissima merenda, e 
da un piccolo omaggio a tutti i bambini ed ai volontari. L’appuntamento è a 
Settembre per il nuovo anno scolastico, invitiamo ad aderire sempre più bimbi e 
volontari, per ridurre sempre più il traffico vicino alla scuola, il Piedibus è 
un’iniziativa che comporta vantaggi per tutti! Patrizia Malagisi 

Gabriella Zaina 

DONAZIONE ORGANI : UNA SCELTA IN COMUNE   
Il Comune di Carenno ha aderito  al programma sottoscritto da Regione 
Lombardia, Centro Nazionale Trapianti, AIDO, ANCI. 
Dal 23 maggio scorso al momento della richiesta o del rinnovo della 
Carta d’Identità tutti i cittadini maggiorenni possono far registrare  la 
propria volontà sulla donazione di organi e tessuti firmando un semplice 
modulo. La scelta, FAVOREVOLE o CONTRARIA alla donazione, sarà   
tramessa al Sistema Informativo Trapianti  e segnalata sul documento . 
In qualsiasi momento il cittadino può modificare la propria scelta presso 
uffici A.S.T.    Non lasciamo che siano gli altri a decidere per noi 
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LA NUOVA CARTA DEI SENTIERI:  
un’occasione importante per far conoscere il nostro territorio 
Martedì 5 luglio 2016 presso la scuola di Carenno è stata presentata la nuova Carta dei Sentieri di Carenno, Costa 
Valle Imagna e Torre de’ Busi. La mappa, redatta in scala 1:15.000, è stata realizzata grazie alla collaborazione delle 
Amministrazioni Comunali e delle Pro Loco dei tre paesi. Si tratta della seconda edizione del Foglio 1 della 
cartografia della dorsale dell’Albenza. La prima edizione della mappa, redatta nel 2010, comprendeva solo una 
parte del territorio del nostro comune. 
Nelle riunioni preparative per la carta si è cercato di rappresentare, al fine di recuperarli, la maggior parte dei 
sentieri “storici” del paese, cioè quei percorsi che i nostri avi utilizzavano abitualmente: le vie di collegamento con 
i paesi vicini, i percorsi nelle aree di pascolo, i luoghi più importanti per l’uccellagione… e così via. 
A questo proposito è doveroso ringraziare i numerosi cittadini carennesi che con il loro contributo personale in 
termini di memoria storica, hanno consentito di predisporre una carta molto precisa e dettagliata, soprattutto  
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per alcuni percorsi minori che solo i frequentatori abituali di certe zone potevano 
conoscere. Spesso queste persone sono le medesime che si occupano anche di 
mantenere, e in alcuni casi di recuperare, questi percorsi. Una menzione 
particolare da questo punto di vista va a Costantino Manzella che tanto tempo 
dedica al mantenimento e alla pulizia dei nostri sentieri, unitamente ad alcuni 
concittadini parimenti meritevoli. Non dimentichiamo inoltre i fratelli Luigi e 
Lorenzo Rossi che nel corso dell’inverno hanno provveduto a recuperare due 
itinerari storici che univano Boccio a Colle di Sogno. 
Grazie al contributo di Sandro Caldiroli,  Demetrio Perucchini e Bruno Corti sono 
stati tracciati tutti i percorsi tramite GPS, anche alcuni sentieri minori che 
meritavano di essere indicati sulla carta per il loro valore storico. 
In particolare sono state mappate in maniera molto precisa la zona compresa tra 
il Monte Tesoro e Colle di Sogno, la zona delle Alpi e della Sella e la zona di Val 
Bughera. Tutti percorsi mai rappresentati nella cartografia storica. 
Il retro della carta, curata dal nostro illustre compaesano Luca Rota è dedicato a 
18 schede, 6 per ciascun comune, che descrivono i paesaggi e i luoghi 
rappresentati sulla carta. Le schede di Carenno sono dedicate, la prima al paese, 
la seconda ai percorsi, la terza al bellissimo borgo di Colle di Sogno, e le ultime 
tre al percorso esterno del Museo di Ca’ Martì e la Valle dei Muratori. 
La carta è stata realizzata da Patrizio Rigodanza della casa editrice Ingenia  di  
Seriate, sarà in vendita a 5 euro. 
A questo punto il cammino per il recupero dei nostri sentieri è solo iniziato, infatti la carta vuole essere un punto di 
partenza, rappresenta una sorta di censimento della situazione attuale. 
Molti dei percorsi segnalati sulla carta necessitano di essere ripuliti e recuperati. Quasi ovunque manca la 
segnaletica, sia i cartelli indicatori ai bivi sia la segnaletica orizzontale lungo i percorsi. 
Nei prossimi anni a partire dal prossimo autunno è nostra intenzione di provvedere a rinnovare completamente la 
segnaletica dei nostri percorsi, in modo da renderli meglio fruibili. 
Si inizierà a tracciare la segnaletica orizzontale dei percorsi già percorribili, quindi si comincerà a fare un 
censimento dei cartelli necessari ai bivi, per poi procedere progressivamente a realizzarli e a metterli in posa. 
Parallelamente si provvederà a recuperare alcuni tracciati storici, in modo da creare una rete capillare e ben 
segnalata di sentieri, che consentirà al turista ma anche ai carennesi di visitare le nostre montagne e i suoi luoghi 
più ameni. Per realizzare questo progetto sicuramente l’amministrazione farà del suo meglio, ma sarà necessario 
anche il contributo dei volontari, siamo certi che molti vorranno collaborare a trasformarlo in realtà, avendo a 
cuore il nostro bellissimo territorio. Nicola Pigazzini 

UFFICI COMUNALI, INFORMAZIONI UTILI: 
TELEFONO: 0341 610220 FAX: 0341611065 
Ufficio anagrafe,protocollo: da lunedì a sabato 9-12 lunedì 16.30-18.30 
Ufficio tributi e ragioneria: lunedì 16.30-18.30 Venerdì 9-12 
Ufficio tecnico: lunedì 16.30-18.00 Venerdì 9-12 
Polizia locale: mercoledì 9-11 
Segreteria, U.R.P.: da lunedì a venerdì 9-12 lunedì 16.30-18.30 
Servizi sociali: giovedì 9.30-10.30 

Ricordiamo che durante il 
mese di Agosto l’apertura 
del Sabato mattina è 
sospesa 



Siamo giunti a due anni dalle ultime elezioni e ci avviciniamo a 
metà del nostro mandato. Nel corso di questi due anni numerose 
sono le opere pubbliche realizzate e le nuove iniziative proposte. 
Sono attualmente in corso diverse opere pubbliche, in particolare: 

•  si stanno completando i lavori per la sistemazione della viabilità pedonale - ciclabile di accesso al 
centro sportivo.  

• Sono appena iniziati i lavori di asfaltatura di alcune vie del paese e della viabilità di accesso alla 
frazione Colle di Sogno e a breve cominceranno i lavori per la sistemazione di alcuni tratti del 
reticolo idrografico in particolare sulla Valle dei morti.  

• Per le piogge eccezionali degli ultimi giorni, che purtroppo stanno diventando la norma, risulta di 
vitale importanza la manutenzione ordinaria e straordinaria dei corsi d’acqua, negli ultimi due 
anni abbiamo speso numerose energie per cercare di ovviare a tali problematiche. 

Le opere pubbliche realizzate finora non saranno le grandi opere che richiede a gran voce la Minoranza, 
tuttavia sono opere di piccola e media dimensione necessarie al miglioramento della vita quotidiana in 
paese.  
Nel mese scorso è stato approvato il bilancio di previsione per questo 2016, il bilancio rispecchia la 
situazione attuale, in cui lo Stato centrale continua a tagliare, o comunque a mantenere ad un livello 
risicato i trasferimenti ai comuni, pertanto non è stato possibile prevedere di realizzare opere molto 
costose, ma si è puntato a mantenere e migliorare i servizi esistenti e a realizzare quanto ci eravamo 
prefissati a livello di programma elettorale, cioè numerose piccole opere necessarie.  
In sede di discussione del bilancio la Minoranza ci ha rimproverato di non aver diminuito a sufficienza le 
imposte, senza però presentare alcun emendamento al bilancio stesso che consentisse di farlo 
mantenendo invariati i servizi offerti e le opere previste. 
È insomma facile dire di abbassare le tasse ed offrire servizi, ma bisogna anche proporre 
concretamente un modo in cui farlo, altrimenti restano solo belle parole e con quelle non si pagano le 
opere pubbliche né i servizi. 
Il nostro gruppo si è fatto promotore di alcune iniziative di tipo turistico per far conoscere il nostro 
paese e il bellissimo paesaggio circostante, riproponendo alcune delle manifestazioni organizzate 
nell’ultimo anno e proponendone di nuove. 
In collaborazione con la Locanda Colle di Sogno di alcuni abitanti della frazione e delle associazioni del 
paese sono state riproposte e migliorate rispetto all’anno prima: la “Fiaccolata di Natale a Colle di 
Sogno”, il 27 dicembre, e “Burole a Colle di Sogno”, il 3 aprile, entrambe le manifestazioni hanno visto 
un’ottima partecipazione di pubblico. 
Il giorno 1 maggio ha visto la luce una nuova manifestazione “Carenno in primavera”, sebbene svoltasi 
in una giornata caratterizzata dal maltempo ha visto la partecipazione di numerose persone, in 
particolare molti sono stati i carennesi che hanno potuto apprezzare le iniziative proposte con la 
collaborazione delle associazioni del paese. 
In questi giorni è stata presentata la nuova carta dei sentieri, realizzata in collaborazione con la Pro Loco 
Carenno e le Amministrazioni Comunali e le Pro Loco di Costa Imagna e Torre de Busi. Si tratta di un 
primo tassello di un percorso con cui vogliamo recuperare i sentieri delle nostre amate montagne e 
renderli fruibili per i numerosi appassionati. 
Nel mese di luglio saranno accolti in paese 6 migranti nell’ambito del progetto di accoglienza diffusa 
proposta dall’assemblea dei sindaci della Provincia di Lecco. Il documento è stato votato all’unanimità 
dal Consiglio Comunale. Sarà un’autentica sfida per il paese “accogliere” queste persone che hanno 
dovuto abbandonare il loro paese in cerca di migliore fortuna.  
Lo scorso 20 giugno si è tenuta un’assemblea pubblica per presentare questo progetto. A nostro parere 
l’accoglienza di queste persone bisognose potrà servire a crescere come comunità, cercando di 
conoscere realtà totalmente diverse dalla nostra e le motivazioni che hanno spinto queste persone ad 
abbandonare la loro terra e i loro cari.  



www.carennoprotagonista.weebly.com 

carenno.protagonista@gmail.com 

Carenno Protagonista 

@carenno2014 

Questa volta utilizziamo il poco spazio a nostra disposizione per rendere edotta la cittadinanza riguardo due attuali e alquanto 

importanti tematiche. INDIVIDUAZIONE NUOVA AREA VASTA RICOMPRENDENTE LA PROVINCIA DI LECCO E 

ACCOGLIENZA DIFFUSA DEI MIGRANTI. 

MONZA                    BERGAMO   

Il sindaco e il gruppo di maggioranza “Progetto Carenno” hanno deciso: Si va con Monza!  Arrogandosi il diritto 

di decidere per nome e conto della popolazione riguardo una materia addirittura inesistente nel programma 

elettorale, hanno approvato durante l’ultima seduta del consiglio comunale il documento già votato da alcuni 

(pochissimi) sindaci del lecchese compreso il nostro, che impegna l’amministrazione provinciale a formalizzare a 

Regione Lombardia la proposta di far confluire tutta l’ex provincia di Lecco nell’area vasta ricomprendente Como e 

Monza o in subordine Monza. Completamente in disaccordo con il modus operandi del sindaco e dopo aver espresso 

le nostre rimostranze nel merito, abbiamo chiesto lo stralcio del punto all’ordine del giorno posto in  

votazione in modo da posticiparne la discussione solamente dopo una debita, doverosa e approfondita  

informazione alla cittadinanza (riunione pubblica organizzata solamente un mese dopo, il 7 luglio  

2016). Niente da fare! Il sindaco e il gruppo di maggioranza, che in passato su un argomento di 

rilevanza assai più contenuta, e cioè la casetta dell’acqua, per avallare un modo di agire sommario e superficiale, 

avevano deciso di chiedere il parere dei cittadini, questa volta non hanno ritenuto opportuno nemmeno di informarli, 

hanno bocciato la nostra richiesta e compatti votato favorevole all’approvazione del documento. Nel frattempo si è 

costituito il comitato “Val San Martino con Bergamo” che raccoglie le firme per tornare a far parte della provincia di 

Bergamo insieme agli altri comuni della Valle. 

PER QUALCUNO NON CI SONO 

DIFFERENZE! 

Fermo restando che quello dell’immigrazione è un 

problema che il Governo Italiano ed Europeo 

devono risolvere mettendo in atto soluzioni e 

provvedimenti nei paesi di partenza dei barconi e 

non facendo lo scarica barile sui comuni (che di 

problemi ne hanno a sufficienza), quello che ha 

lasciato basite molte delle persone presenti durante l’incontro pubblico del 20 giugno scorso, organizzato per 

annunciare l’arrivo di alcuni richiedenti asilo, è stata la grossolana caduta di stile dell’alquanto prevenuta 

vicesindaco di Carenno, che, dopo un acceso dibattito con alcuni dei presenti, imbracciando il libro dei muratori di 

Ca Martì, ha equiparato queste persone che a suo dire scappano tutte dalla guerra (sarà vero?) ai nostri padri e nonni 

che invece la guerra l’anno subita, affrontata e combattuta per poi migrare oltralpe e oltre oceano (con regolare 

passaporto altrimenti venivano riportati in malo modo alla frontiera) in cerca di un lavoro, con il solo scopo di 

mantenere e dare un futuro alle proprie famiglie. Un’esternazione di cattivo gusto quella del vicesindaco che lede in 

modo tangibile l’orgoglio e la dignità di molti Carennesi e che un rappresentante del popolo non avrebbe dovuto 

nemmeno pensare, perché, lo ricordiamo, eletta anche da quei concittadini che con spirito di sacrificio, altruismo e 

comunità hanno contribuito al “sistema paese” del quale Noi tutti, oggi come allora andiamo fieri. Per inciso … 

Avessimo amministrato Noi Carenno e un qualsiasi membro della giunta comunale avesse azzardato un 

discorso del genere, il nostro SINDACO oltre a revocarne la delega l’avrebbe obbligato a rassegnare 

immediatamente le dimissioni.  

  

Augurando Buone Ferie a tutti, comunichiamo che prossimamente apriremo al pubblico buona parte delle nostre 

riunioni organizzandole anche in modo itinerante, affinché chi interessato possa interagire col gruppo e contribuire 

fattivamente anche segnalando disservizi o problematiche riscontrate o riscontrabili in paese. Per tutto il resto, 

come sempre siamo a disposizione …. carenno.protagonista@gmail.com 




